

SFA PRATIQUES

SESSION PRATIQUE PROFESSIONNELLE SUR LES INSTALLATIONS.

En arthroscopie une mauvaise installation peut être source de complications graves. Cette partie de l'intervention apparaît secondaire. Pourtant, elle est sous la responsabilité du chirurgien. Les points d'appui et de traction changent pendant l'intervention. Les renseignements donnés par l'anesthésiste sont aussi très importants.

Par cette session de pratique professionnelle, il nous a semblé important de faire le point. En effet, ces conséquences peuvent conduire à des plaintes de patients et dans ce cas les responsabilités sont partagées.

Nous essayerons de clarifier la responsabilité du chirurgien. Philippe Hardy nous donnera son point de vue pour les épaules, Nicolas Graveleau sur le genou, et Nicolas Bonin sur la hanche. Le Dr Bouaziz apportera ses éclaircissements sur l'anesthésie. Comment faire la différence entre une paralysie plexique par traction ou une complication d'un bloc ou comment déceler une complication liée à une hypo-perfusion cérébrale : ces questions seront abordées.

Cette session fera l'objet de QCM qui permettront ainsi d'entrer dans le cadre du DPC.

Venez nombreux assister à ce moment d'échanges, car les complications les plus difficiles à gérer viennent le plus souvent de ces problèmes que l'on croit à tort "secondaires".

Olivier Courage